

Chères Calédoniennes, chers Calédoniens,

Au lendemain de ce 1er tour, je voudrais d'abord remercier celles et ceux qui m'ont témoigné de leur confiance en m'apportant leurs suffrages. Leur soutien m'honore et m'oblige. Je tiens aussi à m'adresser aux Calédoniens qui ont fait un autre choix que je respecte.

Je ne suis pas un candidat isolé, engagé dans une aventure individuelle.

Je suis le candidat d'un collectif.

Un collectif politique local, celui de l'union des nonindépendantistes qui rassemble les Républicains calédoniens de Sonia Backes, le MPC de Gil Brial, Générations NC de Nicolas Metzdorf et Calédonie Ensemble. J'ai aussi désormais le soutien d'autres formations non-indépendantistes.

Un collectif politique national aussi, celui de la majorité présidentielle, avec Emmanuel Macron, François Bayrou et Edouard Philippe.

Ce sont ces soutiens qui me permettent de prendre des engagements solides et de les tenir.

- Je m'engage à participer à la construction d'un consensus d'avenir définitif entre les indépendantistes, les non-indépendantistes et l'État afin d'offrir aux jeunes générations un autre horizon qu'un nouveau référendum « POUR » ou « CONTRE » l'indépendance.
- Je m'engage à respecter le choix d'une Nouvelle-Calédonie dans la France que vous avez effectué à trois reprises depuis 2018. Je m'opposerai à tout projet d'indépendance ou d'indépendance-association.
 - Je m'engage à ce que mon pays reste un et indivisible. Je m'opposerai à tout projet de partition quelle qu'en soit la forme. Ces 30 dernières années, nous avons tressé la natte d'un vivre ensemble en favorisant l'émergence d'un peuple calédonien qui prend ses racines dans des valeurs métissées à la fois universelles, républicaines, Kanak et océaniennes. Malgré ses imperfections, c'est ce chemin que nous devons poursuivre.

- Je m'engage à défendre la réouverture du corps électoral. C'est une exigence juridique, une nécessité humaine et un impératif politique pour de nombreux Calédoniens d'adoption, nés dans le pays, ou ayant pris un conjoint du pays, ou encore installés durablement.
- Je m'engage à œuvrer pour une nouvelle clé de répartition entre les collectivités et une représentation révisée des provinces au Congrès, qui soient conformes à l'équilibre initial des Accords de Matignon, la province sud représentant désormais 75% de la population (et non plus 68%).
 - Je m'engage à œuvrer pour que la Nouvelle-Calédonie prenne toute sa place dans la stratégie Indopacifique française et européenne afin que nous puissions relever les défis sécuritaire, économique, climatique et sanitaire auxquels les pays de la zone sont confrontés.

Je un'eugage à coustruire, par le dialogue, le couseusus et le respect, un aveuir dans la France aux couleurs de la paix.

Phili<mark>ppe DUNOYER</mark> Candidat de la majorité présidentielle

> Naïa WATEOU Suppléante



Pour découvrir nos autres engagements en matière de développement et d'emploi, de lutte contre l'insécurité, de réussite de notre jeunesse, de préservation de notre environnement et de promotion du droit des femmes,

← Scauuez ce QR Code!



Philippe DUNOYER Un député du pays
Député sortant de la 1ère circonscription (Nouméa et les lles), élu en

Député sortant de la 1ère circonscription (Nouméa et lés Iles), élu en 2017, Philippe Dunoyer, 54 ans, père de deux enfants est de souche calédonienne par sa mère (son arrière-arrière-grand-père, Eugène Porcheron, a été le premier maire élu de Nouméa) et de souche métropolitaine par son père, avocat bien connu, décédé quand il avait 17 ans. Après de brillantes études de droit et de fiscalité, Philippe a exercé d'importantes responsabilités dans l'administration notamment directeur des affaires économiques de la province Sud. Il a ensuite assumé les fonctions pendant de nombreuses années de membre du gouvernement chargé des affaires sanitaires et sociales ainsi que de la construction du Médipôle (2009/2014) et du budget (2016/2017). Il a aussi été adjoint au maire de Nouméa chargé du budget (2014/2017). Élu au Congrès et à la province Sud depuis 2014, il a été réélu en 2019.

Naïa WATEOU (Ine suppléante engagée Naïa Wateou, sa suppléante, est issue d'une famille métropolitaine

Naïa Wateou, sa suppléante, est issue d'une famille métropolitaine par sa mère et kanak par son père originaire d'Ouvéa. Âgée de 38 ans, Naïa est titulaire d'une licence en Arts du spectacle et du Cinéma. En avril 2019, elle est élue en Province sud sur la liste de Sonia Backes. Elle est également membre du Congrès et conseillère municipale de la ville de Nouméa. Elle a été à l'origine du 1er Nouméa Women's Forum sur le thème de l'entrepreneuriat au féminin.

JE M'ENGAGE À PRÉSERVER LE POUVOIR D'ACHAT DES CALÉDONIENS

- En m'opposant à toute tentative de dévaluation du franc CFP ou de désindexation des salaires
- En compensant la suppression de l'indemnité temporaire de retraite (ITR)
- En réduisant la hausse des impôts et l'endettement des générations futures
- En diminuant le coût du carbu<mark>r</mark>ant et en plafonnant le coût du fret
- En facilitant l'accès au logement et en diminuant les frais bancaires

JE M'ENGAGE À PORTER UNE AMBITION Pour les iles

- En créant une antenne du RSMA aux lles
- En ouvrant une antenne universitaire à Lifou
- En étendant la continuité territoriale intérieure aux lles (prise en charge par l'État d'une part du billet d'avion)



« Je connais personnellement Philippe Dunoyer. Je salue son engagement pour son pays et sa volonté de construire, par le dialogue et le consensus, un avenir de paix au sein de la République. Je lui apporte tout mon soutien pour les élections des 12 et 19 juin. »

Edouard PHILIPPEAncien Premier Ministre

« Dans les prochains mois, l'Assemblée Nationale devra se prononcer à nouveau sur la Nouvelle-Calédonie. Philippe Dunoyer saura vous représenter. Sa connaissance du Parlement et son sens du dialogue seront deux atouts majeurs pour réussir cette étape, dans le respect des résultats des trois consultations. »



Sébastien LECORNU Ministre des Armées Ancien Ministre des Outre-mer